



Camp EEF intergroupes été 2022 à Chénérailles (23130) Compte-rendu du week-end de préparation

02 et 03 Mars 2022

Cette année, le week-end de préparation du camp 2022 a pu avoir lieu en présentiel au centre d'accueil de Saint Joseph d'Allex dans la Drôme.

Ce week-end a permis de réunir chefs et HP de la plupart des groupes locaux présents au camp d'été.

32 participants ont été comptés lors de ce week-end.

Week-end de préparation du camp d'été 2022

AVANT-PROPOS

Dès le début de la réunion, Margai a pris la parole afin de présenter l'équipe de direction chargée de la préparation du camp.

Cette équipe sera sûrement amenée à évoluer, au fur et à mesure que les chefs intéressés se manifestent, notamment pour la partie des chefs de secteur qui prendront en charge l'installation et la préparation des camps pour les meutes. Il est important de noter que la composition de l'équipe de direction présentée ci-après fera l'objet d'une décision à présenter au CA des EEF.

L'équipe de direction est composée de :

Margai : Directeur du camp (stagiaire BAFD), a dirigé le week-end

Auroch : Directeur-Adjoint (titulaire BAFD)

Mustang : Directeur-Adjoint (titulaire BAFD)

Gypaète : Directeur Adjoint (stagiaire BAFD)

Cynomys : Directrice Adjointe



Plan du Compte rendu :

I) Dates et lieu du camp

II) Contexte sanitaire à prévoir

III) Groupes locaux prenant part au camp

IV) Thème du camp

V) Thème des cercles du feu

VI) Groupes de travail

VII) Règles de Vie et Principes pratiques pour le camp

VIII) Inspections et hygiène au camp



I) Dates et lieu du camp

Introduction par Mustang et Margai (Mustang a déjà visité les lieux)

Il a été décidé de faire un camp de trois semaines. Cette décision est le fruit d'une réflexion notamment au sujet des conditions sanitaires qui présentent pour le moment que très peu de restrictions. Le couchage en tentes de patrouilles devrait notamment être possible, et les mesures sanitaires allégées ne devraient pas peser sur les jeunes autant que les chefs, d'où cette décision de retourner sur un format de trois semaines déjà bien connu par nos équipes.

Rappel des dates du camp

Il a été décidé de camper du 09 au 29 juillet dans la forêt communale de Chénérailles dans la Creuse. Le fait de commencer un samedi facilitera les transports des familles pour l'aller, et finir un vendredi facilitera notamment la transition entre notre camp, et le camp Emmanuel qui aura lieu juste après intergroupes.

Le pré-camp débutera vraisemblablement le Lundi qui précède le Samedi 09 Juillet, soit le Mardi 05 Juillet.

Le lieu du camp

Le lieu du camp cette année est particulièrement grand par rapport aux autres années. Il pourrait d'ailleurs être adapté pour un potentiel camp national, d'où la décision aussi de prendre connaissance des lieux via notre camp en amont.

Le lieu est majoritairement composé de plusieurs forêts et s'étend sur 200 hectares. Un étang sur le terrain est disponible pour la pêche, et nous notons aussi la présence d'un lac artificiel qui pourrait se prêter à des baignades (l'espace étant surveillé).



Un ancien camp de vacances est notamment présent dans une des parcelles, mais il n'est actuellement pas exploité et l'accès y est interdit.

Des possibilités de branchement à l'eau et à l'électricité sont disposées à plusieurs endroits, ce qui permettra assez facilement d'espacer le camp éclairé et les différents sous-camps louveteaux.

Pas de restriction particulière sur la question du feu, et la coupe des arbres reste assez libre. Plusieurs forêts se prêtent bien à l'installation des patrouilles et clans à des distances correctes permettant une certaine intimité au sein des différents coins.

Le principal bémol est pour le moment le manque d'espaces bien dégagés pour des grands jeux par exemple.

Nous sommes actuellement en train de contacter les propriétaires des terrains dégagés proches du camp qui pourraient être exploités.

Sinon, un lieu de grands jeux serait mis à disposition par la mairie à 1.5km du lieu du camp.

Voici un aperçu vidéo du lieu choisi :

<https://youtu.be/MsQcrbgpNRQ>

Le terrain a peu de relief et pas mal de surface peut-être débroussaillée facilement. Le point faible principal réside finalement dans l'embaras du choix pour trouver les meilleurs terrains.

Plusieurs axes carrossables sont exploitables pour déplacer les véhicules au sein des différents coins de forêt utilisés.

Sauf interdiction préfectorale, on peut faire du feu.

Notons aussi que le Maire nous demande de :

- bien trier les déchets
- ne pas gaspiller l'eau



II) Contexte sanitaire à prévoir

Pour le moment, aucune restriction particulière n'est prévue.

Le lavage des mains restera tout de même une habitude sur laquelle nous insisterons mais les autres mesures adoptées l'année dernière ne devraient pas être reconduites en l'état, comme le couchage en tente individuelle par exemple.

Cependant, si la situation sanitaire venait à changer ainsi que les règles imposées par Jeunesse et Sports dans le cadre des ACM, la Direction du camp se laisse le droit de modifier les règles sanitaires, et ce jusqu'au début du camp.



III) Groupes Locaux prenant part au camp

Pour le moment, il est difficile de donner une idée de l'effectif exact qui sera présent au camp d'été, aussi bien pour les louveteaux que pour les éclaireurs.

L'information de l'effectif sera amenée à évoluer au fil des prochains mois.

Cependant, nous avons tout de même recensé l'ensemble des Groupes locaux ayant répondu présents pour envoyer leurs jeunes en camp afin d'avoir une idée globale sur la taille du camp :

Explorateurs (2 pats + 2 clans et 4 ou 5 chefs)

Navigateurs (1 clan + 2 chefs + quelques garçons qui pourraient compléter une patrouille)

Petit Camargue (1 pat + 1 clan + 2-3 chefs)

Sinaï (2 pats + 2 clans et 4 ou 5 chefs)

(Grain de Sénevé?)

Evasion (1 patrouille + chefs à voir)

Caleb (aucune certitude concernant l'effectif potentiel qui restera minime à voir avec Auroch)

Olam (surtout pour la partie louveteaux. Pour les éclaireurs, Azureus sera présent si certains jeunes viendront au camp mais peu de chances d'avoir une patrouille ou un clan au complet)

Guilgal (1 pat + 1 clan et 1 ou 2 chefs)

Othniel (2 pats + 1 clan + chefs incertains)

Hochea (1 pat + chefs?)

Guillaume Farel (1 ou 2 pat + 1 clan + 1 chef)

AECO (1 pat + 2 filles + 3 chefs)

L'ensemble décompté, nous arrivons à un effectif prévisionnel de 22 patrouilles et clans soit environ 121 éclaireurs.



Le nombre de chefs peut être amené à varier très rapidement, notamment avec les chefs Evasion.



IV) Thème du camp

Le thème du camp est un élément important qui sert de fil conducteur pour l'organisation de l'ensemble du camp, que ce soit au niveau du projet du camp ou des activités.

Le camp 2021 avait pour thème : "Suis un exemple, sois un exemple"

Pour 2022, nous avons tout d'abord fait le choix de laisser les éclaireurs proposer différents thèmes avant de réaliser un premier vote où chaque éclaireur pouvait voter autant qu'il le souhaite:

- Sois disposé, sois consacré (18 votes)
- N'oublie pas ta promesse (19)
- Je me dépasse/C'est plus fort que moi (0)
- apprendre à se sociabiliser (8)
- L'utilité du scoutisme dans la société (9)
- Soupçonne moi du meilleur (5)
- Aide ton prochain (11)
- Ne doute pas mais crois (8)
- Relèves-toi et persévères (20)
- Aime-toi et aime les autres (9)
- Fais/sois la différence (14)
- (Suis-je une bonne influence ?)
- (Dois-je résister ou me faire marcher sur les pieds ?)

Nous avons donc isolé les 3 propositions ayant suscité le plus de votes. La notion d'engagement et de le maintenir semble se dégager des différentes propositions. Ainsi, un second vote avec des propositions plus précises ont été proposés, sachant que chaque personne ne pouvait avoir qu'un seul vote :

- lève toi et persévère (13 votes)
- lève toi et vis (11 votes)
- vas, vis et persévère (4 votes)
- lève toi et choisis ta vie (5 votes)

Suite à ce second vote le thème final a donc été choisi:

"LÈVE TOI ET PERSÉVÈRE"



V) Thème des cercles du feu

Pour le choix du thème de la série de CDF pour cette année, l'équipe de Direction a proposé une première possibilité centrée autour du Fil rouge de la Bible. Nous avons tout de même laissé la possibilité aux éclaireurs de proposer d'autres thèmes sur lesquels nous avons réalisés un vote et plusieurs questions de débats :

Voici donc les différents thèmes proposés, avec votes libres:

- Alternance AT/NT (7 votes)
- petits livres + personnes peu connues de la Bible (8 votes)
- suivre les 20 chap. du Voyage du Pèlerin. (11 votes)
- Pourquoi et comment suivre Dieu ? (14)
- Questions existentielles (pourquoi le mal, pourquoi le christianisme, qu'est-ce que la foi...)
(16)
- Le fil rouge de la Bible (6)

Suite à plusieurs discussions concernant les différentes possibilités, le thème ayant reçu le plus de suffrages semble être celui qui suscite le maximum d'intérêts chez les jeunes.

Le thème des CDF de cette année est donc :

Les Questions existentielles (pourquoi le mal, pourquoi le christianisme, qu'est-ce que la foi...)

De plus, voici quelques idées qui ont été apportées sur la forme des CDF. L'équipe de Direction a aussi présenté la possibilité de faire certains CDF sur le temps de la veillée (le soir), permettant ainsi d'avoir une dynamique particulière liée à la fin de la journée, mais aussi de gagner du temps en début de journée par rapport à une journée type classique. Cette possibilité restera marginale pour autant.

Voici les quelques idées:

plus de chants

certaines CdF le soir

formes plus variées (sketchs, petits groupes...)

chefs dispos pour parler/prier après les petits groupes

faire tout le CdF en petits groupes

Aussi, et suite à un premier essai l'an dernier. Les éclaireurs souhaitent renouveler la possibilité d'aborder des sujets spécifiques lors d'ateliers ou groupes de



discussions, généralement proposés en même temps que des ateliers techniques (l'idée de laisser le choix entre ces possibilités est importante pour la Direction).

Certaines de ces idées d'atelier peuvent d'ailleurs très bien faire l'objet d'un CDF que d'un atelier :

- science et foi
- l'homosexualité
- la dépendance affective
- comment annoncer l'Evangile ?
- pourquoi le christianisme plutôt que d'autres religions ?
- histoire du christianisme (différentes dénominations etc)
- témoignages de chefs/jeunes
- comment donner son témoignage ?
- comment lutter/faire face à l'influence du monde ?
- lutte contre la pornographie
- lutte contre la dépendance numérique
- qu'est-ce qui est culturel, qu'est-ce qui est normatif dans la Bible ?
- les dons spirituels

La Direction se laisse la possibilité de solliciter directement certains chefs pour ces différents sujets, notamment pour les plus sensibles.



VI) Projet de Camp + Groupes de travail

Le Projet de camp a été un sujet particulièrement discuté. La première idée apportée à été celle de reconduire le Projet du camp initialement prévu en 2020 et qui n'avait pas pu être réalisé en 2021 à cause du contexte sanitaire:

L'idée de reconduire le Projet de Camp 2020 a été majoritairement reçue positivement. Ce qui principalement séduit les jeunes est d'avoir un événement tourné vers l'extérieur, tourné vers les autres et qui puissent communiquer nos valeurs, notamment à cette commune qui nous accueille sur leur forêt.

L'idée du Projet de camp est donc une journée type "Portes Ouvertes".

C'est-à-dire : accueillir les habitants de la commune, des églises... pendant une journée, en

faisant une visite du camp, des activités avec stands (plutôt en pat et clan, ou en troupe en

fonction du nombre et des affinités), et pour clôturer, une pièce de théâtre (qui existe déjà, qui s'appelle A contre courant).

Une première idée concernant la possibilité de mobiliser dès la journée service une équipe pour communiquer autour de cette journée a été discutée et semble opportune pour favoriser la réussite de cette journée.

Aussi, la préparation des différents stands est de la responsabilité de chaque Groupe local. Chaque groupe local à la possibilité de proposer un ou plusieurs stand en fonction de leurs possibilités, surtout en termes de personnes (nombre de clans et patrouilles notamment).

Nous aimerions que dans chaque stand proposé, au moins un des cinq buts de notre scoutisme puisse être mis en valeur.

La validation et la tenue des stands est soumise à la validation de l'équipe de Direction du camp pour éviter trop de doublons ou d'activités qui ne seraient pas assez adaptées à cette journée.

Nous demandons ainsi à chaque Groupe local de s'organiser en conséquence pour proposer les stands en amont du camp (**deadline au 28 Mai pour les premières propositions**).

Nous sommes encore en recherche d'un Chef pour coordonner cette journée!



Pour la pièce de théâtre qui aura lieu pour clôturer cette journée, nous avons déjà recenser les différentes personnes souhaitant s'investir :

Pièce de théâtre :

rôles principaux : Orca, Tom, Thibault

rôles secondaires : Danaïs, Samuel (manque 2-3 personnes minimum)

figurants : Mazaalai (manque encore 4-5 personnes)

musique, chorale : Sam, Anna (manque encore 3-4 personnes minimum)

Décors : Mailys (encore besoin de 5 personnes minimum)

mise en scène : Mérens

Merci de communiquer dans vos groupes locaux la possibilité de s'investir et de communiquer à la Direction les personnes souhaitant s'investir.

Groupes de travail

Pour définir les différents groupes de travail en vue des différentes activités du camp, il était important d'abord de définir les concours voulus par les jeunes ainsi que les activités qu'ils ne souhaitent pas reconduire cette année par rapport aux précédentes.

Concours :

- Concours cuisine (15)
- Concours constructions (14)
- inspections (5)
- (vie quotidienne)
- ponctualité (1)
- concours général (1)
- concours dérouillage (11)
- repas (10)
- talents (7)
- land art (2)
- (cour d'honneur)

Ainsi, a été décidé de reconduire un Concours Cuisine, un Concours Constructions, mais aussi, en grande nouveauté un Concours Dérouillage.

Pour les repas, ils seront notés, mais pas de concours particulier à ce sujet. L'idée est surtout de motiver les jeunes à aller plus loin et à innover pour avoir des repas de meilleure qualité.

Répartition dans les Groupes de travail :



-Concours cuisine : Tom, Yunbao
-Constructions : Samuel, Orca
-Repas : Mérens, Danaïs, Lilou, Anna, Lucas, Baïra, Anna
-Déroutillage : Etienne, Mazaalai, Thibault
Explo : Orca, Thibault, Etienne
J-O : Tom, Joel, Etienne
Animation veillées : Anna, Orca, Tom, Pauline
Journée service : Danaïs, Sam, Gabriel, Mazaalai
Programme du camp: Lilou, Lucas

Opé trap' :

Opée :

Nous demandons aux Chefs participant au camp de se mobiliser au maximum pour combler les trous, sachant qu'aucun Groupe de travail n'est au complet. Nous rappelons que pour ceux désirant faire leur stage BAFA au camp, s'investir dans les groupes relevant de l'animation est fortement recommandé.

Merci de prévenir l'équipe de Direction si vous ou l'un de vos chefs souhaite s'investir voire prendre le lead dans l'un de ces groupes.



VII) Règles de Vie et Principes pratiques pour le camp

Globalement, l'ensemble des points de la Règle de Vie du camp et des Principes Pratiques pour 2021 ont été conservés en l'état.

La Loi de l'Éclaireur reste l'élément central de notre pédagogie. Mais il est important de tout de même poser certaines Règles qui permettent à la fois de respecter les lois imposées et d'assurer une vie de camp au plus proche de nos intentions pédagogiques et de nos valeurs.

Nous ne reprendrons pas les règles en détail dans ce document, mais elles seront disponibles dans le projet pédagogique qui sera rédigé avant le début du camp.

- 1ère règle de vie proposée : téléphone et appareils électrique → reprise en l'état
- 2e règle de vie proposée : jeux à gages et jeux humiliants → reprise en l'état
- 3e règle de vie proposée : tabac, alcool, drogue → reprise en l'état
- 4e règle de vie proposée : relations amoureuses → reprise en l'état
- 5e règle de vie proposée : zones de clans et de pat' → reprise en l'état
- 6e règle de vie proposée : tenue vestimentaire → reprise en l'état
- 7e règle de vie proposée : Hygiène et sécurité → Margai souligne encore l'exemplarité des chefs en ce qui concerne la propreté de leurs lieux de vie, un effort particulier sera fait dans ce sens-là cette année surtout avec le contexte sanitaire
- 8e règle de vie proposée : Violence physique → reprise en l'état
- 9e règle de vie proposée : pétard et clac-doigt, nuisances sonores → reprise en l'état
- 10e règle de vie proposée : Chaises, tabourets, fauteuils → reprise en l'état

Pour l'ensemble de ces Règles, il est très important que la Maîtrise soit le premier exemple à suivre. Ainsi, l'équipe de Direction veillera à ce que les chefs soient particulièrement investis dans le respect de ces Règles de vie, surtout celles concernant la propreté, la tenue vestimentaire ainsi que toute forme de violence psychologique ou physique.

Un autre point abordé concernait la journée type. L'Équipe de Direction a demandé aux éclaireurs de suggérer quelques modifications en vue du camp de cet été. Voici un état de ces quelques ajustements proposés :

- pré lever 5/10 minutes plus tôt
- goûter à 17 heures



-plus de temps pour les douches + lessives (commencer temps des douches après le

goûter, à 17 h 30)

-Rajouter le conseil de patrouille à un moment dans la journée (pendant le goûter ?)

-idée : premiers repas à préparer avec un chef qui donne des conseils au CP/CC pour que

la pat'/le clan soit plus efficace, plus ponctuel...

L'équipe de Direction se penchera sur ces questions pour optimiser la Journée Type du camp d'été 2022.

Un dernier point a été finalement abordé. L'Équipe de Direction propose de trouver un nom adapté à notre camp d'été. Il était précédemment appelé "Camp Evasion", appellation qui n'est plus pertinente aujourd'hui au vu des effectifs Evasion présents au camp ces dernières années. Camp Intergroupes est l'appellation commune utilisée ces 2 dernières années. Cependant, et à juste titre, tout camp d'été regroupant plusieurs groupes locaux peut prétendre à cette appellation Intergroupe. Ainsi, nous lançons la réflexion concernant un nouveau nom qui permettrait d'identifier nos camp d'été tels qu'ils sont aujourd'hui.

Aucune proposition concrète n'a été votée. Nous en appelons donc à chaque personne qui aurait une bonne idée à en faire part à la Direction du camp afin de trouver un nom plus adapté pour le futur de nos camps.



VIII) Inspections et hygiène au camp

Pour 2021, la Direction propose de ne pas inclure de Concours concernant la Vie Quotidienne.

Cependant, plusieurs points importants doivent être pris en compte pour le prochain camp :

- Assurer une meilleure propreté durant l'ensemble du camp pour les Patrouilles et clan
- Mettre en place un système permettant que les inspections soient « équitables » et aussi bien faites quel que soit le chef en charge de la réaliser
- Mettre en place un système qui permette à chacun de progresser sans pour autant avoir une dimension de concours
- Viser l'excellence dans le domaine de la propreté

A la vue de l'ensemble de ces critères et des différentes difficultés rencontrés suite au système proposé l'an dernier, l'Équipe de Direction propose une solution alternative :

l'idée serait d'afficher dans chaque coin de clan/patrouille un tableau type Weleda où les chefs inscrivent chaque jour 2 ou 3 points majeur à améliorer en vue de la prochaine inspection. Ce système permettra aux jeunes d'avoir accès à une information claire et visible pour s'améliorer chaque jour.

Nous rappelons avant tout que la Maîtrise est là pour aider les jeunes à s'améliorer, pour leur donner des astuces et des idées pour faciliter le rangement et améliorer la propreté de leur coin de vie. Nous demanderons donc à chaque Chef prenant part aux

inspections d'avoir une intention de bienveillance envers chaque jeune tout en étant strict sur les points à vérifier pour maintenir la meilleure hygiène possible tout au long du camp.

Aussi, la Direction réfléchit à la meilleure manière de faire en sorte que ces règles soient autant respectées par les Jeunes que par la Maîtrise. Il est important pour les chefs d'être exemplaires sur ces différents points. Il n'est pas pensable d'imposer aux

jeunes quelque chose que nous ne vivons pas nous-mêmes.



La mise en place d'un tel système est approuvée à l'unanimité.

CONCLUSION

Margaï rappelle que si certains chefs souhaitent progresser sur un poste à responsabilités, ils peuvent se rapprocher de lui pour être intégrés à l'Équipe de Direction.

Aussi, il est primordial que les jeunes s'impliquent eux-mêmes dans la préparation de ce camp.

Merci d'avance pour l'investissement de chacun et la confiance de tous les chefs qui enverront leurs jeunes au Camp Intergroupe. Que le Seigneur puisse vous accompagner dans la suite de cette année 2022 et permette que le camp ait lieu dans les meilleures conditions.

Le week-end a été clôturé par un moment de prière collectif.

Coordonnées du Directeur du camp (Margaï) :
roehrigtimothee@gmail.com
06.67.26.91.29